

ABSTRAK

Skripsi berjudul “Peran Agrowisata terhadap Peningkatan Kesejahteraan Masyarakat dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus di Lumbung Stroberi Desa Pandanrejo Kota Batu),” ditulis oleh Ibriz Romadhany, NIM. 12402173568, Jurusan Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, dibimbing oleh Dr. Nur Fadhilah, M.H.

Pengembangan wisata alam yang bertumpu pada pembudidayaan kekayaan alam menjadi salah satu usaha untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Agrowisata Lumbung Stroberi Pandanrejo adalah salah satunya. Peran agrowisata yang terletak di Kota Batu ini terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat menjadi isu yang menarik untuk dikaji menggunakan perspektif ekonomi Islam.

Rumusan masalah penelitian ini adalah: 1) Bagaimana peran agrowisata Lumbung Stroberi Desa Pandanrejo Kota Batu terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat? 2) Bagaimana peran agrowisata Lumbung Stroberi Desa Pandanrejo Kota Batu terhadap peningkatan kesejahteraan masyarakat dalam perspektif ekonomi Islam?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Pengumpulan data dilakukan dengan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data menggunakan analisis data kualitatif. Triangulasi digunakan untuk pengecekan keabsahan data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Peran Agrowisata Lumbung Stroberi Pandanrejo Kota Batu dalam peningkatan kesejahteraan masyarakat dilakukan melalui lima hal, yaitu: menciptakan lapangan kerja, menyediakan lahan bagi petani, menstabilkan harga stroberi, meningkatkan pendidikan, serta meningkatkan pola konsumsi masyarakat. 2) Dalam perspektif ekonomi Islam, peran Agrowisata Lumbung Stroberi Pandanrejo Kota Batu dalam peningkatan kesejahteraan masyarakat dapat dijelaskan sebagai berikut: a) menciptakan lapangan pekerjaan untuk penyerapan tenaga kerja masyarakat sekitar dapat meningkatkan pendapatan serta kesejahteraan pada masyarakat. Hal ini selaras dengan prinsip ekonomi Islam tentang ketenagakerjaan dalam Islam. b) aktivitas masyarakat petani yang memanfaatkan lahan dari pihak Lumbung Stroberi Pandanrejo sesuai dengan akad *mudharabah*. c) stabilisasi harga stroberi yang dilakukan Lumbung Stroberi membantu perekonomian masyarakat sekitar khususnya para petani yang menanam buah stroberi di desa Pandanrejo. Hal ini sesuai dengan konsep mekanisme harga adil Ibnu Taymiyyah pada kitab al-Hisbah. d) peningkatan pendidikan sebagai salah satu indikator kesejahteraan masyarakat sebagai implikasi dari Lumbung Stroberi meningkatkan sumber daya manusia di sekitar lumbung. Pembangunan sumber daya manusia adalah faktor kunci dalam ekonomi Islam. e) peningkatan pola konsumsi masyarakat di sekitar Lumbung Stroberi adalah salah satu indikator peningkatan kesejahteraan masyarakat. Masyarakat Pandanrejo menjalankan aktivitas konsumsinya sesuai dengan ekonomi Islam karena masyarakat mengkonsumsi yang halal sesuai kebutuhan mereka.

Kata Kunci: Agrowisata, Ekonomi Islam, Kesejahteraan masyarakat.

ABSTRACT

Thesis entitled "The Role of Agrotourism in Improving Community Welfare in an Islamic Economic Perspective (Case Study in Strawberry Barn, Pandanrejo Village, Batu City)," was written by Ibriz Romadhany, NIM. 12402173568, Department of Islamic Economics, Faculty of Islamic Economics and Business, State Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, supervised by Dr. Nur Fadhillah, M.H.

The development of natural tourism that relies on the cultivation of natural resources is one of the efforts to improve the welfare of the community. Pandanrejo Strawberry Barn Agrotourism is one of them. The role of agro-tourism located in Batu City in improving people's welfare is an interesting issue to be studied using an Islamic economic perspective.

The formulation of the research problem is: 1) What is the role of the Strawberry Barn agro-tourism in Pandanrejo Village, Batu City in improving the welfare of the community? 2) What is the role of the Strawberry Barn agro-tourism in Pandanrejo Village, Batu City to improve the welfare of the community in the perspective of Islamic economics?

This study uses a qualitative approach. Data was collected by observation, interviews, and documentation. Data analysis used qualitative data analysis. Triangulation is used to check the validity of the data.

The results showed that: 1) The role of the Pandanrejo Strawberry Barn Agrotourism in Batu City was carried out in five ways, namely: creating jobs, providing land for farmers, stabilizing strawberry prices, improving education, and improving people's consumption patterns. 2) In an Islamic economic perspective, the role of Pandanrejo Strawberry Barn Agrotourism in Batu City in improving the welfare of the community can be explained as follows: a) creating jobs for the absorption of labor for the surrounding community can increase income and welfare of the community. This is in line with Islamic economic principles regarding employment in Islam. b) the activities of the farming community that utilize land from the Pandanrejo Strawberry Barn in accordance with the mudharabah contract. c) Strawberry price stabilization by Strawberry Barn helps the economy of the surrounding community, especially the farmers who grow strawberries in Pandanrejo village. This is in accordance with the concept of Ibn Taymiyyah's fair price mechanism in the book al-Hisbah. d) improving education as an indicator of community welfare as an implication of the Strawberry Barn increasing human resources around the barn. Human resource development is a key factor in Islamic economics. e) increasing consumption patterns of the people around the Strawberry Barn is one of the indicators of increasing community welfare. The Pandanrejo community carries out their consumption activities in accordance with the Islamic economy because they consume halal according to their needs.

Keywords: Agrotourism, Islamic Economics, Public Welfare

نبذة مختصرة

أطروحة بعنوان "دور السياحة الزراعية في تحسين رفاهية المجتمع في منظور اقتصادي إسلامي (دراسة حالة في ستروبري بارن ، قرية بانداينجو ، مدينة باتو) ، بقلم إبراز روماداني ، نيم. ٨٦٥٣٧١٢٠٤٢١ ، قسم الاقتصاد الإسلامي ، كلية الاقتصاد الإسلامي والأعمال ، جامعة الدولة الإسلامية السيد علي رحمة الله تولونغاونغ ، بإشراف د. نور فضيلة ، م

يعد تطوير السياحة الطبيعية التي تعتمد على زراعة الموارد الطبيعية أحد الجهود المبذولة لتحسين رفاهية المجتمع يعد تطوير السياحة إن دور السياحة الزراعية الموجودة في مدينة الطبيعية التي تعتمد على زراعة الموارد الطبيعية أحد الجهود المبذولة لتحسين رفاهية المجتمع . باتو في تحسين رفاهية الناس هو موضوع مثير للاهتمام يجب دراسته باستخدام منظور اقتصادي إسلامي .

صياغة مشكلة البحث هي: (١) ما هو دور السياحة الزراعية ستروبري بارن في قرية بانداينجو ، مدينة باتو في تحسين رفاهية المجتمع؟ (٢) ما هو دور ستروبري بارن للسياحة الزراعية في قرية بانداينجو ، مدينة باتو لتحسين رفاهية المجتمع من منظور الاقتصاد الإسلامي؟

تستخدم هذه الدراسة نهجاً نوعياً. تم جمع البيانات من خلال الملاحظة والمقابلات والتوثيق. يستخدم تحليل البيانات تحليل البيانات النوعية. يستخدم التثليث للتحقق من صحة البيانات.

وأظهرت النتائج أن: (١) تم تنفيذ دور السياحة الزراعية في مزرعة الفراولة في مدينة بانداينجو باتو في تحسين رفاهية المجتمع من خلال خمسة أشياء ، وهي: خلق فرص العمل ، وتوفير الأراضي للمزارعين ، واستقرار أسعار الفراولة ، وتحسين التعليم ، وتحسين أنماط استهلاك الناس (٢) من منظور الاقتصاد الإسلامي ، دور السياحة الزراعية في تحسين رفاهية المجتمع في منظور اقتصادي إسلامي يمكن تفسيرها على النحو التالي: أ) خلق فرص عمل لاستيعاب العمالة للمجتمع المحيط يمكن أن يزيد الدخل ورفاهية المجتمع. وهذا يتماشى مع مبادئ الاقتصاد الإسلامي فيما يتعلق بالعمل في الإسلام. ب) أنشطة المجتمع الزراعي التي تستخدم أراضي حظيرة الفراولة بانداينجو وفقاً لعقد المضاربة. ج) استقرار أسعار الفراولة الذي تقوم به ستروبري بارن يساعد على اقتصاد المجتمع المحيط ، وخاصة المزارعين الذين يزرعون الفراولة في قرية بانداينجو. وهذا يتوافق مع مفهوم آلية السعر العادل لابن تيمية في كتاب الحسبة. د) تحسين التعليم كمؤشر على رفاهية المجتمع نتيجة لزيادة ستروبري بارن للموارد البشرية حول الحظيرة. تنمية الموارد البشرية عامل رئيسي في الاقتصاد الإسلامي. هـ) تعد أنماط الاستهلاك المتزايدة للأشخاص حول ستروبري بارن أحد مؤشرات زيادة رفاهية المجتمع. يمارس مجتمع الفاندنريجو أنشطته الاستهلاكية وفقاً للاقتصاد الإسلامي لأن الناس يستهلكون الحلال وفقاً لاحتياجاتهم.

الكلمات الدالة: السياحة الزراعية، الاقتصاد الإسلامي، الرفاهية العامة